

# EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,  
NAPOLEON BRICENO B.

Toda correspondencia administrativa como de redacción debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados. Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telefónica — Avenida tercera Oeste. — Teléfono, número 26. — Apartado 109

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 9 DE JULIO DE 1908

NUMERO 1811

## ROBERT HERMANOS

### Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última moda. Casimires franceses, ingleses, etc. **de los estilos mas modernos**  
Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** a 3-00, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**  
Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

### LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta. Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.  
Pasaje de ida ..... \$ 60-00 oro americano  
Pasaje de ida y regreso ..... \$ 110-80 "  
Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.  
Pasaje de ida ..... \$ 50-00 oro americano  
Pasaje de ida y regreso ..... \$ 80-00 "  
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o Limón, antes de embarcarse para New Orleans o Mobile, y fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días. Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o en Limón.—E J. Hitchcock, Administrador.

### La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON

#### EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

sale de Génova el día 19 de julio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao y Sabanailla. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el 27 para Oclón, Curazao, La Guayra, (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

#### Precios de pasaje a Génova

Primera clase	.....	fra. 700
Segunda "	.....	550
Tercera "	.....	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Oclón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa. Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.  
A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.  
Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.  
— Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.  
Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.  
Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.  
Otros informes darán en San José.

SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. Alvarado a C<sup>o</sup> sub-agentes.  
San José, 5 de julio de 1908.

### Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Mayo, Junio y Julio

Sarnia	4 de mayo	Prinz Joachim	22 de Junio
Prinz August Wilhelm	11 "	Sarnia	29 "
Sibiria	18 "	Prinz August Wilhelm	6 de Julio
Prinz August Wilhelm	25 "	Sibiria	13 "
Venetia	1 de Junio	Prinz Joachim	20 "
Prinz August Wilhelm	8 "	Sarnia	27 "
Sibiria	15 "		

Para más detalles dirigirse a la Agencia en San José o Limón.—San José, 3 de mayo de 1908.  
**John M. Keith,**  
Agente General

### Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. MARICHAL MORA

QUIRJANO DENTISTA

Universidad N. de Colombia, Facultad Médica C. R. y Universidad Habana  
Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligros sin dolor y con rapidez. Extracciones dentarias por medio de anestésico, inofensivos (Wite, Wilson, Alvatunder) y mediante la **anestesia general** del surnoformo, método del Doctor Rolland de París.  
Estas extracciones se hacen bajo la inspección médica del Doctor Toledo López, Médico Quirjano.  
Desinfección y limpieza de los instrumentos

por el "Electric-Sterilizer".  
Trabajos en oro. Garantía en las operaciones.  
Horas de despacho: 7 a 11 a. m.—1 a 4 p. m.—de noche 7 a 8.  
**OFICINA**  
Bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina S. E. del Parque Central, frente al Doctor Toledo López.  
San José, febrero 14 de 1908.

### VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo. Teléfono número 131, Apto 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1m. alt  
**Guillermo Niehaus**

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa..... LA MEJOR CHINELA  
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

### PRECAUCION

Llamamos la atención de las personas que deseen construir, para que al hacer los contratos con los constructores, especifiquen que los mosaicos con que se cubran los pavimentos aceras, etc, etc, sean de la fábrica de **Macaya & Co.**; de otro modo se exponen a que los contratistas, por buscar su economía, adquieran mosaicos muy baratos con perjuicio de la calidad. Nosotros no queremos fabricar mosaicos de segunda; todos los que fabricamos son de una sola calidad, **la primera**, pues estamos convencidos de que éste es el único medio de conservar la reputación que nuestros productos han alcanzado.

### Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS



PERFUME

LOCION

### TRICOFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable

para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

### Botica La Violeta

SAN JOSÉ—C. R.

### I can take

for board and lodging [washing included] furnished room, an english of american young man

For terms address

BOARD

Casilla 321.

San José.

Junio 12.—1 m.

### Milton Donaldson

Depósito de maderas de la Hacienda LA ANITA, línea al Pacífico

En mi casa en esta ciudad vendo las maderas procedentes de mi Hacienda a los precios más bajos que es posible dar.

Tengo especial interés en satisfacer al público y cumplir los pedidos conforme se me hagan, y al efecto atenderé personalmente los clientes los sábados.

También vendo toda clase de granos y verduras a un precio menor que en el Mercado.—Junio 18. 1 m.

### No mas canas

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el **Tinte Maravilloso** que tanta fama ha dado al Doctor CASANOVA y el **Agua Restauradora** del mismo Doctor. Con un solo frasco de TINTE MARAVILLOSO del Doctor Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acudid y os convencereis!! Unico Agente en San José de Costa Rica.—**MANUEL SALDIAS.** Nov. 17.

### TINTE NEGRO IMPERIAL del doctor Franc

Preparado en los laboratorios de la **BOTICA FRANCESA TINE Y BRILLANTA EL CABELLO**

Siendo tan eficaz como el mejor de los tintes extranjeros, se vende a la mitad del precio que se cobra por aquéllos. Esto se explica porque siendo el **Tinte Negro Imperial** hecho en el país, no tiene que pagar los altos derechos con que la aduana grava todas las preparaciones extranjeras de esa índole.

El modo de aplicarlo es sencillísimo. El resultado es eficaz.

**Botica Francesa Hermann & Zeledon**

### Oficial

Se nombra al Licenciado don Francisco Montero Barrantes para profesor de Historia y Geografía del Liceo de Costa Rica en sustitución de don Juan Dávila Solera, quien ha pasado ha desempeñar las funciones de Director del Instituto de Alajuela.

— Se conceden cartas de naturalización a los señores Carmen Mejía Blanco y Manuel Silva Robleto, agricultores naturales de Nicaragua y actualmente aveciudadanos en San Rafael de Guatuso.

— Se autoriza el nombramiento de Juntas de Educación en los caseríos de Matina y Siquirres de la comarca de Limón por cuanto que resulta que dichos lugares cuentan con un número suficiente de alumnos que pueden asistir a las escuelas y que los vecinos de dichos puntos pueden suministrar recursos para la construcción de edificio y la provisión de material de enseñanza.

— Se rebaja la décima parte de las penas impuestas a los reos Jesús Quirós Rojas y José Campos, por los delitos de hurto en perjuicio de María Fallas Chacón y Tomás Ramírez, respectivamente.

— Se acepta la renuncia presentada por don Florindo Segura del cargo de agente de policía del distrito de Cirrín del cantón de Grecia de la provincia de Alajuela y se nombra en su reemplazo a don José Joaquín Lizano.

— Se aprueba el artículo segundo del acta de la sesión celebrada el 15 de Junio pasado por el Ayuntamiento del cantón de Nicoya de la provincia del Guanacaste por el cual se dispuso reformar la tarifa de impuestos.

### Marcas de fábrica

No lo digo yo, me lo ha dicho un abogado: es defectuosa nuestra legislación en lo que a marcas de fábrica se refiere.

A Antonio Canossa lo he tenido que acusar criminalmente, por falsificador de mi marca de fábrica "La Balanza", debidamente registrada.

Y este grave asunto no me interesa solamente a mí: precisa saber las garantías de que gozan comerciantes e industriales que se encuentran en igual caso.

Estarán a merced de cualquier individuo poco escrupuloso?

¿Serán ilusorios los derechos que se adquieren por medio de los registros de marcas?

Yo, el directamente perjudicado, no tuve conocimiento de la falsificación sino hasta algunos días después de principiado el delito, cuando en el comercio de esta capital y en provincias, se vendía públicamente jabón con una marca que a primera vista confundí con la mía propia.

En el caso que se trata están probadas la mala fé, la alevosía y el abuso de confianza del falsificador.

Espero que la justicia proceda con rigor y rectitud: hay que sentar el precedente.

Informaré al público del resultado y si fuere necesario se conocerán los detalles.—J. GIL MAYORGA.

### Ráfagas provincianas

Tenemos una colección de teorías de mala ley que son el terror "ideal" de las criaditas pichonas. Por lo pronto, algunos militares de los de "la patentada" de todos colores: un te...nete porque te la quitan, de apellido Ara... vela por qué me abandone; un Sar... niento, domingoño por más señas, de apellido Valen... más mis mujeres que los rayos del sol; y un Ca... labazo merece el muy remilgado de Rafae... lote de requiebros. ¡Ojo con estos bichos señores jefes! La Táctica no recomienda prácticos mujeriecos sino varoniles eh!

—A propósito de "terrores" tenemos otros no menos peligrosos para los pobres empleados que se atienen a la aparente buena fé de ciertos negociantes de giros... Ceban con labia a sus víctimas mientras urden la manera de retorcerlos al liquidar cuentas. ¡No seas incautos, llevad al menos algún apuntamiento ¡Ay de las ovejas que caigan!.....

—Sigue el invierno; terminó el verano de San Juan. Donde los Quesada Hnos. venden muy buenos paraguas con pararrayos. Llamamos la atención de algunos empleados que por no tener con qué abrigarse de las lluvias, salen corriendo de sus oficinas, sin pasar desde esos señores a que le carguen en cuenta un paraguas. Tienen la condición especial de que cuando llegue el verano... resultan carpas. (En los libros).

—Magnífico retoque les han dado los Hermanos Kostia a los Comandantes de Policía de esta ciudad. Los han de-

# La Corte de Cartago

III

No hay, pues, en las funciones de la Corte detalle alguno que ni remotamente se lea a las censuras que hemos examinado. Pero se formula también, en los términos declamatorios y de alta patriotismo que el caso pide, el cargo muy grave de que el establecimiento del Tribunal centroamericano constituye el primer eslabón de una oprobiosa cadena de vasallaje a los Estados Unidos de América. Y con acento de tan perfecta seguridad y por personas tan serias e importantes se asegura, que no parece sino que se tratase de una verdad elemental de las que por sí solas se manifiestan e imponen.

Nada, sin embargo, tan distante de la realidad de los hechos, pues lejos de aproximarnos al dominio de la poderosa federación, la Corte de Cartago nos asegura contra él, hasta donde ello cabe, por la normalidad que aporta a las relaciones entre nuestros estados y por la institución que su funcionamiento implica, de los disturbios y barbaries de la guerra, por el sereno ministerio de la justicia internacional. El peligro para estos países radica,—ya se ha dicho muchas veces—en sus convulsiones constantes, en las frecuentes luchas fratricidas que anegan de sangre su suelo y manchan su historia; y si el águila del Norte hubiese resuelto hincar aquí su garra, la lógica más simple indica que no se habría dificultado la empresa procurando el advenimiento de la era de paz y de derecho en Centro América que la Corte de Cartago sintetiza, sino que habría tratado por lo contrario de fomentar el desorden y de aumentar el descrédito de estos países, para anularlos luego al carro de su dominio, por mandato de la civilización e interés de la humanidad.

No puede apoyarse tampoco el cargo que combatimos en la circunstancia de haber sido por instigación de los Estados Unidos de América y de México que se celebró en Washington la conferencia de paz en que fué convenido el establecimiento de la Corte de Justicia Centroamericana, porque la mediación amistosa es recurso diplomático de que todos los días se usa y a que nunca se ha atribuido el alcance que ahora se quiere señalarle. Los mismos Estados Unidos mediaron en 1905 entre Rusia y Japón para que pusiesen término a la desastrosa guerra de Extremo Oriente, sin que a nadie se le ocurriera pensar que la intervención del gobierno americano deprimía a los beligerantes, y en Portsmouth se convino y firmó la paz, gracias a los energicos esfuerzos personales

de "con tamaños "baretos azules" y el virgenzuela. Natural: ¡Marquitos así y así! Segundo Comandante, por Dios, vean ustedes que... que... somos así. Eso es todo, eh? Pues bien ya sabemos que los Kostia son seis. No ¡no toméis a mal señores Comandantes esos piposos! Ved por el contrario que los policiales lo acepten como un merecido encomio. Por nuestra parte diremos: "alguna hacha tiene que afilar"...

—Buena adquisición ha hecho el periódico "La Provincia" con la colaboración de Aquileo. Suponemos que ya cambiará un tanto, la faz severa y ávida con que se ha presentado al público. Felicitamos a Chaverrito.

—Al amigo "Antonio" que hace propaganda por la instalación de un "Centro Social" como los hay en Cartago y Alajuela, le proponemos que, como socio del "Club de Amigos" existente, gaste su inventiva en algo que produzca el mejoramiento de este centro y no se estire mucho porque se nos revientan las coyunturas. Aguarde al menos que termine sus días el Club de Amigos, si de esta vez no logra salvarlo el doctor Gamero, con otra clase de "tratamiento", q' no sea el rutinario.

Heredia, julio 4 de 1908.—TIRSO-TERRAZO.

—Buena adquisición ha hecho el periódico "La Provincia" con la colaboración de Aquileo. Suponemos que ya cambiará un tanto, la faz severa y ávida con que se ha presentado al público. Felicitamos a Chaverrito.

—Al amigo "Antonio" que hace propaganda por la instalación de un "Centro Social" como los hay en Cartago y Alajuela, le proponemos que, como socio del "Club de Amigos" existente, gaste su inventiva en algo que produzca el mejoramiento de este centro y no se estire mucho porque se nos revientan las coyunturas. Aguarde al menos que termine sus días el Club de Amigos, si de esta vez no logra salvarlo el doctor Gamero, con otra clase de "tratamiento", q' no sea el rutinario.

Heredia, julio 4 de 1908.—TIRSO-TERRAZO.

## Se vuelca una carreta y atropella al boyero

Antenoche como a las doce y media se dirigía de esta capital con dirección a Desamparados, guiando una carreta, el boyero Vicente Monge, cuando al llegar a una pequeña pendiente y debido al peso de las maderas que conducía, el vehículo se volcó destruyéndose por completo y cogiendo debajo al pobre Monge, causándole contusiones de cuidado: una de ellas en la espalda y otra en una pierna.

Monge tuvo que ser recogido por un transeunte y trasladado a esas horas a esta capital, en donde se le hizo asistir por el Médico del Pueblo.

## Unos ladrones logran penetrar en la iglesia de Alajuelita rompiendo puertas y ventanas

Alajuelita, julio 8.—(Recibido a las 9 1/2 de la mañana).—Como a eso de las dos de la madrugada de ayer, los ladrones invadieron la iglesia de este lugar, rompiendo para ello las puertas y las ventanas. Hallándose ya en ella, procedieron a registrar cuanto armario había, dejándolos bastante dañados y llevándose de algunos de ellos objetos de valor.

Luego comenzaron a buscar la caja de hierro donde se guardaban las limosnas, pudiendo encontrarla en la sacristía. Hicieron todos los esfuerzos posi-

del presidente Roosevelt, según expresa el Czar en su mensaje de agradecimiento al ilustre jefe de la Unión, sin que por ello se considerara que el Japón ó Rusia quedaban en forma alguna afectados a la influencia de los Estados Unidos.

Y el hecho de estar asociada a la iniciativa creadora de la Corte de Cartago un pueblo de nuestra sangre, desvanece las sospechas ó suspicacias que aún hiriendo muy delgado pudieran concebirse, con tanta mayor razón cuanto que hallándose la nación mexicana en punto todavía más próximo de la zona de acción del coloso norteamericano, y más inmediata por consiguiente al peligro, no sería discreto suponer que tan fácilmente se prestaría a un juego de la política yanque mortal para ella misma como para nosotros, á menos de admitir en aquel gran pueblo de nuestra raza una tendencia suicida ó un caudor infantil igualmente inexplicables.

Con la creación de la Corte de Cartago se ha cerrado para los Estados Unidos de América la posibilidad de intervenir en la solución de los conflictos que lleguen a presentarse en Centro América, puesto que ellos han quedado entregados a la exclusiva jurisdicción de la Corte. Antes de la creación de ésta, en cambio, los Estados Unidos eran arregladores directos é inmediatos de las dificultades que ocurriesen, desde luego que por el pacto de Amapala de abril de 1907, que liquidó el conflicto entre Nicaragua, Honduras y El Salvador, se obligaron las Repúblicas signatarias,—que hacen mayoría en el Istmo—á someter todas sus futuras diferencias al arbitraje de los Presidentes de los Estados Unidos de América y de México. ¿Será posible, en consecuencia, afirmar con asomo alguno de sinceridad, que el establecimiento de la Corte de Justicia Centroamericana constituye el primer eslabón de nuestra cadena de vasallaje a los Estados Unidos? O podremos decir, los que desapasionadamente juzgamos los sucesos, que el alto Tribunal es prenda de bien cimentada autonomía?

Los caballeros amantes del chauvinismo centroamericano, que destruyen hechos con figuras de retórica, se atribuirán ahora como antes toda la razón en el asunto, y satisfechos y orondos darán unas cuantas vueltas al manubrio de sus declamaciones. No importa. Los pueblos viven de realidades y apenas si alcanza a distraer sus ojos la música celestial de ciertas propagandas.

El s por abrirla y hasta la trasladaron a otro lugar, pero al fin no les fué posible llevar a efecto sus deseos.

Antes de huir hicieron grandes daños en el altar.

Varias personas vecinas de la iglesia notaron que algunos individuos comenzaban a rondar el templo, pero lo que menos se imaginaron fué que estos capos asaltarán en la noche ese lugar santo.

Las pérdidas sufridas se calculan en cien colones.—Corresponsal P.

## El mundo a vista de pájaro Por la vía del cable Duelo a muerte

Petersburgo, 7.—Durante la sesión de Duma Pergament, calificó al diputado Markoff de espía policial, en consecuencia éste retó á aquél públicamente. El duelo ocurrirá mañana probablemente.

**Los desórdenes de Tabriz**  
Petersburgo, 7.—Hubo 370 muertos y 700 heridos durante los desórdenes en Tabriz. Varios jefes revolucionarios persas se refugiaron en Baka. Se rumorea que los turcos ocuparon el puerto Persa Shialkirkala.

**Ascecion aerea**  
Torino, 7.—A presencia de un inmenso gentío, se elevó Delagange a la altura de tres y medio metros y recorrió 800 en 165 segundos.

Primeramente tuvo viento contrario y después bueno.

**El proceso Eulemburg**  
Berlín, 7.—El público descontento á causa del proceso Eulemburg á puerta cerrada, el Times trata de salvar á éste ó por lo menos aplicarle pena leve.

**Muerte de un poeta**  
Cristiania, 7.—Falleció el poeta novelista noruego Jonás Lavitz Semil.

**Consecuencias del duelo**  
Petersburgo, 7.—Acaba de verificarse el trágico duelo entre el conde de Moutafil teniente de guardias á caballo y el príncipe Youssouppoff Soumarkoff Elston, hijo del general de ese nombre; al segundo tiro cayó muerto el príncipe Youssouppoff. La causa del duelo quedó en privado. La condesa Manteuffel, c a s a d a recientemente, abandonó á su marido hace algunos días y volvió á la casa de su madre.

**Noticias varias**  
Nueva York, 7.—El "Herald" recibió el siguiente telegrama de Hamilton, Massachusetts: "Usted dijo esta mañana que la Embajada brasilera había declarado que el Brasil no imitaría á la Argentina en la venta de sus barcos por negocio. Ruégole manifestar que no he dicho tal cosa ni otra alguna que se relacione con Argentina."—Joanafe Nabuco.—Embajador del Brasil.

La Paz, 7.—Los diarios bolivianos publican un artículo del Herald acerca de los navios brasileros y también las respuestas de los diarios del Brasil confirmando la derrota del gobierno por la revolución paraguaya. El nuevo Presidente es González Noveira.

Los periódicos chilenos y peruanos de Tacna y Arica, publican artículos encomiásticos para los Estados Unidos con motivo del 4 de julio.

Genora, 7.—La cuestión nacional ad referendum acerca de la prohibición de la fabricación y venta de ajenjo en Suiza, dió un resultado en la mayoría de más de 80 mil en favor de la prohibición, lo cual significa la pérdida considerable en las rentas del gobierno.

Petersburgo, 7.—Según un despacho de Teherán se organizó el comité propuesto á poner en ejecución los medios de tronar al Shah. Entre los miembros aparecen mujeres armadas, guardas y una princesa.

Tokio, 7.—Avisan de Seoul la continuación de la campaña contra los insurgentes en toda la región perturbada. Las pérdidas de los insurgentes aproximámanse á 30 diariamente.

## Robo de 90 colones

Antenoche como á las nueve de la noche se introdujeron los ladrones en la casa del señor Raimundo Sandino Pérez, llevándose la suma de \$ 90-00 que tenía en una gaveta de la mesa de la sala.

Los rateros entraron con una llave falsa y rompieron con un formón la gaveta, logrando coger la suma que se encontraba en billetes de diez y cinco colones.

El señor Sandino y familia se encontraban en el teatro cuando esto ocurrió, y no fué poco susto el que se llevaron al encontrar la puerta de la calle completamente abierta, y la gaveta tirada en el suelo.

El perjudicado señor Sandino no sospecha quién pueda ser el ladrón; supone sí, que el ratero es casero, por haber falsificado la llave.

## El incendio en Puerto Principe

Son destruidos muchos edificios Una explosion hace temblar toda la ciudad

Puerto Principe, 7.—La ciudad en llamas á consecuencia de una explosión en el arsenal, el fuego amenaza al palacio de la asamblea.

Puerto Principe, 7.—Un incendio empezó á las 2 p. m. en la vecindad del edificio del Senado. Las llamas propagáronse rápidamente ayudadas por el furioso viento. Quemáronse 400 edificios, inclusive el de la Corte, cárcel y arsenal. En este último estallaron depósitos de pólvora y municiones. Los bomberos fueron ayudados por los vecinos y la tripulación del crucero francés Chasseloupe Laubat. A última hora ha disminuido la intensidad del fuego.

Puerto Principe, 7.—Un incendio estalló otra vez durante la noche renovando la conflagración grandes daños. La explosión en el Arsenal hizo temblar á toda la ciudad; causó daños á muchos edificios y arrojó brazas á larga distancia. El tejado del Banco Nacional desprendióse y cayó por la violencia del sacudimiento. El segundo fuego fué sofocado á media noche; pero un tercero en la mañana destruyó 40 edificios más.

## La guerra EN CENTRO AMERICA HONDURAS INVADIDA Gravísima situación

Como habrán visto nuestros lectores, desde hace varios días no recibimos noticias de la República de Honduras, á pesar de un compromiso formal que con nosotros contrajo el poeta don Vicente Acosta, redactor de "La Prensa de Tegucigalpa", para suministrar-nos las...

"Algo grave debe pasar en Honduras" nos decíamos para nuestro capote y, en verdad, algo grave está pasando.

Sin embargo no es conveniente que precipitemos este relato y vamos á ordenar las noticias que hemos podido adquirir.

La situación económica y política de Honduras ha venido siendo muy crítica desde hace un año.

En un principio se creyó que los hombres que llegaban al poder por medio de la última revolución, iban á reconstituir el país solidificando así una situación más bonancible, pero luego el desaliento fué grande, pues se vió que el estado de cosas empeoraba. Desde hace seis meses no se paga á los empleados públicos, los negocios están muy quebrantados y los giros al 170, etc. El fuerte ciclón de hace algunos días que atacó en pequeña parte la región Atlántica de nuestro país, hizo verdaderos destrozos en los plantíos de bananos hondureños, de suerte que la misma naturaleza parece que se ha complacido en arruinar á aquella hermana República.

Así las cosas, el descontento contra la situación existente ha cundido por todo el país; se dice que no hay mora-

## En el teatro

**LLENO completo.** No había dónde poner, ni por chanza, por muy pequeño que fuera, un granito de mostaza. Llenos de rosas los palcos, de claveles las butacas; las galerías repletas echaban sobre la sala —bajo el "plafond" que sonríe con desnudez edeniana— las piñas de las cabezas y la ansiedad de las caras. ¡Y con razón! Si esa noche por vez primera pisaba una simpática artista el piso de nuestras tablas! Artista cuyo renombre los clarines de la fama trajeron á nuestro suelo sobre las brisas cubanas, muy antes de que pusiera su fino pie en nuestras playas.

**DESDE** que salió á cantar recogiendo la falda, —cuando casi se dormía el mastín de nuestras ansias, ante una escena de nieve y de fastidio cuajada— todos los ojos quedaron cautivos de su arrogancia, atisbando cada nota que lanzaba su garganta, como si verla pudieran á la luz de sus miradas. Y resultó lo que todos de antemano ya esperaban: que la cantante famosa y que la artista gallarda, era la tiple ligera, más ligera y con más gracia,

## Mordido por una serpiente

Venia ayer temprano de la mañana de San Marcos de Tarrazú el polizonte Nemecio Marin Abarca, en compañía de un amigo suyo, cuando de pronto vió que una víbora de las llamadas Tamagá salía de un matorral y se dirigía hacia él. Marin intentó pasar á carrera tendida, pero tuvo la mala suerte de tropezar con la culebra, la que exaltada se lanzó sobre él, mordiéndolo en una pierna.

Como anteriormente se dijo, Marin viajaba acompañado por otro joven, quien estuvo pronto á prestarle sus servicios para trasladarlo á esta capital.

## Lo que dice El Herald Los barcos SON PARA EL BRASIL

Washington, 7.—El Herald puede autorizadamente decir que los navios brasileros una vez construidos saldrán de Inglaterra para Brasil; que la bandera permanecerá brasilera y que los barcos no serán vendidos al Japón.

Las potencias extranjeras no tendrían sospechas de tal venta si no fuera por lo que hizo recientemente Argentina. La noticia es en un todo una mala interpretación nacida de los barcos argentinos al Japón, hace algú tiempo.

Brasil no seguirá, sin embargo, el ejemplo de Argentina. Con las anteriores palabras de la Embajada brasilera, según el Herald, se explica el

que ha desplegado ante nos el IRIS de su ESPERANZA, la dulzura de su acento y el donaire de su raza.

**¡Qué muñeca tan hermosa!** ¡Ni un detalle le faltaba! ni la sonrisa de hielo, ni la mirada de estatua, ni el gesto petrificado de una belleza sin alma. En redondez de contornos, en rigideces, en nada, difiera de las grandes muñecas que en las ventanas de nuestras tiendas se exhiben cuando se acerca la pascua. ¡Si hasta daban tentaciones de acercarse, de comprarla, y tomándola en los brazos llevárnosla á nuestra casa!

**LA** pieza es de las que sirven para probar con ventaja cuántos puntos una artista en el escenario calza, y es fuerza que proclamemos con voces fuertes y claras que á peaar de lo difícil de tal empeño, esta dama supo salir victoriosa provocando la entusiasta admiración de las gentes que en el arte son versadas. ¡Para ella todos los triunfos! Para ella todas las palmas!

¡Y miren si soy pillín cuando maneo el pañero, que el dueño del NOTICIERO puso en mis manos!

*Merlín*

status actual con motivo de la anunciada transacción nipo-brasilera.

La embajada ha escogido el momento oportuno de dar versión á la presente situación.

La explicación coincide con la información del Herald, del Departmento de Estado, tendiente á demostrar que aun en la Conferencia de La Haya Brasil trabajó en el sentido de facilitar la venta probable de sus navios. Los dos barcos vendidos al Japón por Argentina fueron el Moreno y Rivadavia.

Según explicaciones de la Embajada brasilera, estos barcos fueron construidos por Argentina creyendo en la posibilidad de la rotura de hostilidades con Chile, pero como los dos países llegaron á un arreglo amistoso antes de la terminación de los barcos, ya no fueron necesarios para Argentina, por lo que resolvió venderlos, siendo el Japón quien hizo la mejor propuesta.

La Embajada agrega: "Es posible que dicha venta tenga que ver con el anuncio de que el Brasil ahora trata de seguir el ejemplo de Argentina, lo cual no hará en ningún caso. Los Dreadnoughts se necesitan para la protección de nuestras costas en pró de nuestro comercio. Los acontecimientos subsiguientes lo demostrarán y desmentirán completamente toda acersión de que el Brasil intente sacar ventajas en perjuicio de los Estados Unidos, como evidencia la sinceridad del Brasil.

Recuérdese que el capitán Baptista Dosnovos fué nombrado para el mando del acorazado "Minas Geraes", y actualmente va en camino para tomar posesión de su cargo."

El departamento de Estado en la serie de hecho relacionados con la venta de los navios brasileros, da importancia á la actitud del Brasil en la conferencia de La Haya. Se recordará que el delegado brasilero sometió una proposición facultando á la nación beligerante para la compra de barcos de guerra á los países neutrales, una vez que la otra hubiera sido expedida seis meses antes del rompimiento de las hostilidades.

## Un negrito se corta tres dedos

En la mañana de ayer se cortó por completo tres dedos de la mano izquierda con un cuchillo, el negrito Fulgor Bloom, quien en esos instantes partió pescado para la venta. Fué tanto el susto, que daba gritos desparpados.

Sus padres le trasladaron donde el médico del pueblo doctor Toledo, quien le asistió debidamente.

## ¿Sera verdad? Timbres fraudulentos

Desde hace muchos días corre en el público el rumor de que muchos de los timbres que circulan han sido emitidos de manera fraudulenta, con perjuicio del Estado.

De las diversas versiones que se dan sobre este asunto, la que tiene mayores visos de verdad es la siguiente:

Parece que el Licenciado don José María Acosta, Registrador general de la Propiedad, notó que en algunos timbres de \$ 50 00, que acompañaban escrituras públicas, la fecha 1908 no estaba puesta exactamente en el centro del timbre, como es costumbre. Habiendo concebido por esta razón sospechas sobre la legitimidad de esos timbres, preguntó en el Banco Argentino Costarricense qué número de timbres de \$ 50-00 se habían emitido durante el presente año. El Banco contestó que ninguno.

Ahora bien, como este establecimiento es el único emisor autorizado de los timbres, si el hecho es cierto, como se asegura, la emisión fraudulenta es in-

# Sucesos de ayer

## Apedreada en una calle

Ayer a las nueve de la mañana en la Calle 2a. Norte fué apedreada por un sirviente de una casa de aquel lado, la señora Gertrudis Mora, quien a los pocos momentos se presentó a la Primera Sección de Policía delatando el hecho. El sirviente fué llevado a la detención y luego se multó.

## Mientras hacia unas compras le robaron una cantidad de dinero

Ayer en la mañana, mientras la señora Florencia Rodríguez compraba varias legumbres en el Mercado de esta ciudad, un ratero se acercó a ella y de una manera disimulada le robó un portamonedas, en el cual guardaba la suma de doce colones cincuenta céntimos. El ladrón desapareció enseguida del Mercado, no pudiéndosele dar casa.

## Le encontraron robando

Anteayer en la tarde fué encontrado robando frutas en un cafetal situado al lado del camino de San Juan, el jovencito Mauro Espinosa, quien en esos instantes se hallaba en la copa de un árbol de naranja, y grande fué la sorpresa de éste al ver llegar al dueño del terreno. Se dejó caer de una altura bastante considerable rompiéndose la cabeza y fracturándose un brazo. Se le tuvo que trasladar en una camilla al Hospital de San Juan de esta capital.

## Cayo de una cama recibiendo fuertes golpes

Ayer en la mañana la niña del jo-

ven pintor don Lidio Bonilla cayó desde una cama y sufrió fuertes golpes en todo el cuerpo.

Un médico fué llamado para que le asistiera y milagrosamente ya continúa mejor.

## Herido en la cara

Anoche como a las ocho un jovencito llamado Floresbino Romero descargó una inmensa piedra sobre Ismael Solís, hiridiéndole la cara. El agresor huyó enseguida a casa de sus padres y estos fueron llamados ante la policía para que pagaran la curación de Solís.

## Le hirio y le rompió la ropa

Aurelia Delgado Madrigal en la noche del martes agredió a bofetadas a un negrito llamado Andres Guschmann Rompiendoll, produciéndole una herida de bastante consideración en la frente y le hizo mil pedazos el vestido que traía. La policía se presentó al lugar del lance conduciendo a la Reclusión a la Madrigal y al Hospital al infeliz jamaicano.

## Garroteado por su amante

Evangelina Camacho Varela abofetó y apedreó anteaño a su amante Ramiro Isalas Sandoval por asuntos de celos: la Camacho llegó a saber que Ramiro le estaba jugando sucio, pues se había conseguido otra novia. La policía de la Segunda Comisaría intervino en el asunto haciendo presa enseguida a la agresora, quien hoy permanece en la Reclusión, mientras don Ramiro se cura en el Hospital de los golpes que recibió.

dudable y tendríamos así explicada la disminución de la renta del timbre de que nos habla el señor Presidente de la República en su último Mensaje al Congreso.

Creemos que ha llegado la hora de que el señor Ministro de Hacienda desmienta los rumores que circulan, si no son ciertos. En el caso contrario, debe proceder con toda energía, poniendo el asunto en manos del señor Promotor Fiscal de la República.

## Un robo en Esparta

En la ciudad de Esparta le robaron hace algún tiempo a la señora Rudecinda Villalobos, un hermoso pañolón de seda que había comprado en noventa colones. La policía local de esa población procedió enseguida a la averiguación del hecho, encontrando el objeto robado en poder de E. A. Fernández, y como cómplices a Rosendo Chavarría Ferrero y María Ferrero.

La Fernández apenas supo que la autoridad le buscaba, huyó a la villa del Naranjo, donde más tarde el Jefe Político de aquel lugar la capturó, y al remitirla al Juez del Orimen de Puntarenas se le fugó al policial que le conducía en un punto llamado San Josecito y emprendió la marcha por la montaña.

A los pocos días fué capturada y el Juez del Crimen la sentenció a sufrir la pena de dos años de presidio en la cárcel de Reclusión, disposición que fué aprobada por la Sala Segunda. Más luego ésta condenó a Rosendo Chavarría y a la Ferrero a sufrir la pena de 40 días de arresto.

## Un escandalo en el barrio de DESMONTE

### Tres individuos riñen armados de machetes

Desmonte, 7.—Anoche, muy tarde después de salir de un baile bastante exitados por licor, formaron un gran escándalo en este pueblo los jornaleros Pablo Cervantes Z., Emiliano Balmaiceda K. y Mario Carrón, determinando a última hora irse a las manos armados de cutachas. Resultaron todos tres con heridas de bastante gravedad: el primero en el estomago; el segundo en la cabeza y en un brazo, y el tercero en la espalda. Tienen varios órganos interesados.

La riña se originó de pronto, para todos son amigos y trabajan en una misma hacienda. Vecinos del lugar donde ocurrió el escándalo prestaron a los heridos oportunos servicios. Después fueron trasladados a casa de sus familias, en donde reciben la asistencia médica.—Corresponsal ambulante.

## Congreso constitucional

### Sesion de ayer

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior. Se leyó la forma de dos decretos. Se leyó a su vez la correspondencia. Después de incidente respecto a cual de los diputados Pérez Zeledón, Saborío y Tinoco, este hizo moción para que se trajera al conocimiento de la Cámara el contrato sobre milla marítima en Limón. Se aprobó para dejar ese asunto para la sesión siguiente. Saborío se defendió de unos cargos injustos que en la sesión anterior le hizo Bejarano y concluyó leyendo su informe sobre pensiones. Bejarano se defendió.

Pérez Zeledón presenta un proyecto de ley creando una beca en el exterior en favor del joven Juan Rafael Vargas. Fué admitido, se le dispensaron los trámites y se le dió primer debate.

## AVISOS DEL DIA

EL DR. LUIS P. JIMENEZ desde el 10 de los corrientes, despachará de 11½ a 2 3/4 en las oficinas que ocupó el doctor don Tomás M. Calnek, frente al Parque Central. Julio 9. 15 v.

### AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios y con poder general el señor Ramón Vargas Castro.—San José, julio 9 de 1908.—A. LANDERGREEN. 3 v. alt.

## AVISOS ANTERIORES

### AVISO

Vendo una finca en San Pablo de Puriscal, con comunicación a la vía férrea del Pacífico. Consta de 1.359 manzanas de terreno de agricultura con repastos y caña de azúcar, y como 900 manzanas de montaña, con mucho cedro amargo y otras maderas, y una máquina de aserrar. El que quiera comprarla puede entenderse con Pedro Brenes en Escasú. Julio 8. 1 m. BANCO COMERCIAL

### DE COSTA RICA

#### TIPOS DE CAMBIO

	9 de julio de 1908	á la vista
	90 d	60 d
Londres . . . . .	114%	115% 0/10
New York . . . . .	118	120%
S. Francisco . . . . .	—	120%
New Orleans . . . . .	—	120%
París . . . . .	—	115%
España . . . . .	—	103
Alemania . . . . .	—	113%
Jamaica . . . . .	—	120

#### AL PUBLICO

En mis grandes Talleres se construyen puertas, ventanas y muebles en todos los estilos. Se levantan pianos. Se cuenta con un considerable número de catálogos y tratados que el cliente puede consultar, con un personal de operarios escogidos tanto del país como extranjeros. Precios los más bajos en plaza, por la gran ayuda que nos prestan las máquinas movidas eléctricamente.—Jorge Morales Bejarano—4 de julio.

#### COMPANIA DE LUZ ELÉCTRICA DE CARTAGO

De acuerdo con el artículo 26 de los Estatutos de esta Empresa, se convoca a sus accionistas a Junta General para las 2 p. m. del domingo 19 del presente mes, en casa de don Desiderio Oreamuno. Cartago, julio 4 de 1908.—R. Rivera B. Secretario. 15 v.

#### MUY BARATO PERO AL CONTADO

Vendo para iglesias, teatros, escuelas etc., un lote de bancas en perfecto buen estado y muy cómodas, de tres y cuatro asientos, móviles, cada una. Pueden verse en el Teatro de Variedades, Gmo. Tinoco. Junio 25.

#### MADERAS

Habiendo comprado a mi hermano Felipe su aserradero sito en "Chamberlain Place", ofrezco maderas de cedro, laurel y quisarrá cacho, acepillada y lista, a los precios más bajos de plaza. Dirigir los pedidos a Santiago J. Chamberlain.—Santa Clara. Julio 7. 1 m. alt.

## MOVIMIENTO DIARIO

### Vistas. — Corte Suprema.

9 de Julio —Sala Primera.—José Arturo Ramírez contra Juan R. González, á la 1 p. m.

Sala Segunda.—Casimiro Villalobos Rodríguez, lesiones, á las 2 p. m.

Casación.—Lucía Leonor Aguilera S., contra Fidencio Tencio N., civil, á las 2 p. m.

Correos.—Entradas y salidas. Mañana á las 8 a. m., por la vía de Nueva Orleans, se despachará correspondencia para Cuba y Las Antillas, México, los Estados Unidos y Europa.

El 13 de este mes saldrá para Jamaica y el 16 saldrán paquetes postales para Alemania y Bélgica.

Vapores.—Entradas y salidas: Para Nueva York zarpó anteañoche el Príncipe Augusto Wilhelm. De Bristol Inglaterra llegó el Pacuare, y de Nueva Orleans el Harry T. Inge. Para el mismo puerto sale hoy el Karem.

Nacimientos.—Se inscribieron ayer tarde en el Registro Civil los siguientes niños:

Silvio Trinidad, natural de Josefa Angulo.

Enrique Guillermo, natural de María Justa Romero.

María Josefa de Jesús, legítima de José M. Soto y Rosa Méndez Miranda.

Hortensia Refaela, legítima de Vicente Lelión y Angélica Castro.

Bianca Magdalena de la Trinidad, legítima de Eduardo Reyes G. y Dolores Marín.

Adela Blanca Rosa, natural de Adeline Chaverri.

# Gran conspiracion en El Salvador MILITARES APRESADOS

Malas noticias nos llegan también de la otra hermana república de El Salvador.

Hace algunos días el gobierno del señor Figueroa descubrió una formidable conspiración encabezada por militares que estaban en servicio activo y que gozaban de toda la confianza del mandataario.

El jefe del preparado golpe era el general Luis Gómez, ex comandante de la plaza de Santa Ana é inspector general del ejército. Con él estaban un hermano suyo y varios jefes. El señor Gómez es cuñado del general Figueroa.

Descubierta la conspiración á tem-

pasaportes.—Para el exterior: Se extendieron á favor de Francisco Cerua, para Nicaragua; Josefa Ana Solórzano, para Panamá.

Hotels.—Entradas y salidas: Imperial.—Entraron: S. Minutt y Wefe, de Panamá. F. Garrido, de San Ramón. Doctor Franc. Arana, de Alajuela. Fanny Furrer, de Juan Viñas. Pedro Lomón, de España. Wief Haars, de Alemania. Francisco Cabezas, de Cartago. Roberto Campabadal de Cartago. Rodolfo Estepeaut, de Cartago. Félix Estripaut de Cartago. Salidas:—Francisco Fabián. Internacional.—No hubo. Defunciones.—Mes de Julio. Luis Prado, 29 años, dist. San Pedro. Blanca Magdalena de la Trinidad Reyes, 1 año 2 meses.

## NOTICIERAS

Las capas de hule marca Costa Rica, especiales para montar, acaban de llegar.—Robert Hermanos.—Almacén de Ropa Hecha.—San José, julio 8 de 1908. 5 v. En el Nacional Para esta noche se anuncia la tercera representación de la compañía de zarzuela Gutiérrez.

Se pondrán en escena tres piezas del género chico: "El Barbero de Sevilla" estreno de la "Gaita blanca" y "Estuche de Monerías"; trabajará la señora Josefina Peral. No dudamos que la señora Peral alcanzará nuevos triunfos en el difícil "Barbero de Sevilla", lo mismo que la señora Iris en los dos estrenos.

En la función del martes se revendieron lunetas hasta á 5 colones. No es mal negocio el que hacen los revendedores.

Baile Anteaño a las ocho hubo un baile de confianza en casa de don Rafael Meza. Concurrieron muchos jóvenes, señoritas y señoras. Terminó á las doce y media de la noche en medio del mayor orden y alegría.

Cinematógrafo El martes dió una función el cinematógrafo que actúa en el Salón bolche. La concurrencia no fué escasa, saliendo los concurrentes muy satisfechos del éxito del aparato, el cual ha sido notablemente arreglado, de manera que las vistas salen perfectamente bien. Para esta noche se anuncia otra función.

Personales Para España partió el señor don Rudecindo Guardia.

—Para Cartago don Roberto Campabadal y don Manuel Salazar.

—De Palmarejos llegó el Presbítero Gómez.

Asamblea A las dos de la tarde del domingo vendiero se efectuara en San Francisco de Mata Redonda una asamblea general de la Sociedad Filarmónica de aquel distrito, con el propósito de elegir la nueva junta directiva que ha de funcionar durante el resto de ese año y principios del otro.

Para Tarrazú y Dota.—Con el objeto de combatir la peste del sarampión que con gran incremento se ha desarrollado en los pueblos de Santa María de Dota y Tarrazú, saltó ayer á las cinco de la mañana por esos lugares en comisión oficial del Gobierno el doctor don Federico Carlos Alvarado Quirós, quien tardará en su expedición varios días.

Notable crítica Uno de los profesores de la orquesta de la compañía de zarzuela, nos ha manifestado lo mucho que le satisface Kl-kl-ri-ki, el crítico musical de "La Información". Dice que el hombre debe ser algún músico retirado ó cosa así, por los profundos conocimientos que demuestra en materias de categoría orquestal y de las de cuerda, de madera y de cobre; pero añadió que no estaba de acuerdo con Kl-kl-ri-ki en aquello de la "bocalización" de la señora Peral. "Porque mire usted—exclamó el profesor,—la chica es metidita en carnes y en nada se parece á un bocalao."

Y después de reflexionar un rato agregó: —Si yo me la hubiera de comer,

## LA MAS NUEVA DEL PAIS IMPRENTA DEL COMERCIO

25 varas al Norte del Carmen Impresiones de todas clases, rápidos — Y SOBRE TODO ECONÓMICOS — Pida usted precios y muestras Buen gusto Novedad

créame usted que no sería á la vizcaína ni con patatas... Al natural, compadre, al natural!

Para el próximo domingo En la sabana habrá el domingo que viene á las ocho y media de la mañana un gran match de foot ball en el cual tomarán parte los mejores jugadores de esta capital. Será obsequiado á los representantes de las hermanas Repúblicas de Guatemala, Honduras, El Salvador y Nicaragua, quienes vendrán pasado mañana en la tarde desde Cartago. Los jugadores se disputarán hermosas medallas de oro donadas con tal fin por el Gobierno.

Filarmonía reorganizada.—En la villa del Paraíso debido á la iniciativa de don Pedró Sáenz Vargas, Jefe Político de ese cantón, ha vuelto á reorganizarse la filarmonía que según se decía había dejado de existir.

En Mata Redonda El próximo domingo á las ocho de la mañana se celebrará en la Iglesia de San Francisco de Mata Redonda un gran turno general á beneficio de la misma Iglesia. Organizan dicha fiesta don Salomón Vicente Escalante, don Tiburcio Solano Marín y don Ceclio de Jesús Moya. El festejo promete estar muy concurrido. La cantidad de fondos que entrarán será muy alagüeña.

## Los heridos de San Isidro Permanecen en estado de gravedad

Anoche á las diez nos informaron de San Isidro de la Arenilla que los heridos Jacinto y Salvador Corrales Mora se encontraban en esos momentos en estado de suma gravedad y que creen no lleguen á las doce del día de hoy.

El día de ayer lo pasaron mejor y ya se tenían esperanzas, pero luego, co- á las siete de la noche, comenzaron á agravarse.

Ramon Herrera Lara y Juan Jiménez, siguen en el mismo estado. Todos ellos han seguido recibiendo la asistencia de los doctores Eto Alfaro y Barrionuevo, Orozco.

Según se nos informó ayer tarde del juzgado del Orimen, no se le pudo tomar declaración en la alcaldía 3a. al polizonte Rafael Guillén Méndez, debido á inconvenientes que se presentaron á última hora.

## La niña atropellada LAS COSAS EN SU LUGAR

Siquirres, 8.—(Recibido á las 7 p. m.) Lo inexacto de la información que le envío su corresponsal de aquí, me hace informarle lo cierto. El atropello á la niña, como se vé de las averiguaciones que en el mismo lugar hizo la autoridad, fué una cosa puramente casual y de ninguna consecuencia. El culpable fué el padre de la niña por haberla abandonado en un lugar de tanta aglomeración. La niña está enteramente bien y el golpe no le hizo ningún diente. También se falsa la verdad al narrar el accidente ocurrido entre Valentín y el señor Lorig. La autoridad intervino y todo se arregló sin que nadie le faltara al señor Agente.—X. X.

## Intervención de la Corte de Cartago

Supimos anoche que la Corte de Justicia Centroamericana, apenas supo la noticia de la guerra en Honduras, se dirigió á todos los gobiernos Centroamericanos en uso de sus altas atribuciones y en cumplimiento de su deber. El Supremo Tribunal tiene confianza en sus gestiones y cree que su intervención será eficaz. Como no se tiene noticias exactas del conflicto, espérase estar en posesión de ellas para proceder conforme lo pactado. Eso son nuestros informes de última hora.

## Agonía DE UNO DE LOS HERIDOS

San Isidro, 8.—(Recibido á las 11 p. m.) En estos momentos entro en agonía el herido Jacinto Corrales. Los lamentos y la súplica de la familia presenta un cuadro desgarrador.—Corresponsal,

Ferrocarril al Pacifico

Itinerario general que empezó á regir el 16 de marzo de 1908

Division San José -- Santo Domingo

Rumbo al Oeste

Rumbo al Este

Estaciones

Table with columns for 'Primera clase', 'Segunda clase', 'Primera clase', 'Estaciones', 'Primera clase', 'Segunda clase', 'Primera clase'. Rows list stations from San José to Santo Domingo with arrival and departure times.

Division Esparta Puntarenas

Observaciones -- Ramal de Alajuela

Table with columns for 'Rumbo Oeste', 'Rumbo Este', 'ESTACIONES'. Rows list stations from Esparta to Puntarenas with arrival and departure times.

Table with columns for 'Días de servicio', 'Carrera completa', 'Horas de'. Rows list service days and train schedules for the Alajuela branch.

R. A. Castro B., JEFE DEL TRAFICO.

M. G. Escalante F., ADMINISTRADOR GENERAL.

Northern Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José á Limón y estaciones intermedias. Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a.m.; pasajeros, sale 9 a.m. Domingo solamente: mixto, sale 9:35 a.m.

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos, á las 9 a.m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 2:40 p.m.

LA CABALLERIZA DE ROBERTO TINOCO

situada á 150 varas al Sur de la esquina Suroeste del Mercado y que antes era de Ismael Vanolli. Este establecimiento, que en su género es uno de los mejores de San José, cuenta con nuevos y lujosos coches para paseo, volantas, caballos finos, gordos y elegantes, y coches de servicio común.

SE VENDEN

las fincas siguientes, libres de gravámenes: El Plantón, 200 manzanas, 73 de potrero, 1 de frutales, 2 de cercos para alfalfa, y el resto de agricultura y orillas de montaña; Capellades: un lote de 12 manzanas y otro de 6, ambos de agricultura; Buena Vista: 400 manzanas de montaña con frente á la carretera Fuentes; Cartago: un lote para casa de 45 por 37 varas de superficie, en calle San Francisco, frente á la Escuela Esquivel.

Los Buenos Aires

Jardinería Artística situada doscientas varas al Sur de La Soledad, se recibe todo trabajo concerniente al ramo. Puntualidad y garantía en los pedidos. Gran colección de rosas y claveles.—Gustavo Sánchez R 7 de Julio

Se vende

la gran propiedad situada entre la Avenida Central, la calle 12a. Sur y la plaza de la Merced Nueva. Consta de una casa grande esquinera, de dos pisos, con locales que son punto espléndido de comercio; 8 casas pequeñas con frente á la calle 12a Sur; 10 casas con frente á la plaza de la Merced ú Hospital, otras construcciones más y gran espacio libre. Mide todo el terreno más de 22 áreas.

EN HEREDIA

Don Cecilio Ulloa compró la propiedad de don Eugenio Lamico, frente al Mercado. Allí se encuentra un magnífico Hotel denominado El Independiente, bajo la dirección del competente don Hipólito Centeno. Además hay una buena panadería y un hermoso billar para todo el que tenga gusto.

Breva Virginia

La mejor y más barata

Precio: Caja..... 18 00 Media caja..... 9 50 Depósito: En los principales almacenes San José, 13 de julio. 3 m.

AVISOS ECONOMICOS

Vendemos una caldera CALDERA. de 40 caballos, en regular estado, barata, para desocupar el campo para poner una más grande.—Schröter Sucesores.—San José, junio 28. 10 v.

CARLOS VOLIO TINOCO, Secretario de la Asociación Constructora y de Préstamos Costarricense despacha diariamente en la oficina de dicha Sociedad, situada en la casa de don Jaime Carranza, avenida 3a Norte, de las 9 á las 11 a. m. y de la 1 á las 3 p. m. Se hace cargo, además, de la compra y venta de propiedades raíces, con especialidad de casas y lotes de construcción, pagaderos por mensualidades. NOTA.—Las personas que hayan suscrito acciones en la Asociación Constructora deberán mandar á recoger sus respectivos certificados y á pagar sus cuotas del día primero en adelante. Junio 28. 15 v.

VENDAMOS las máquinas siguientes: un pulidor vertical, un campeón grande, un separador de pergamino.—Schröter Sucesores.—San José, junio 28. 10 v.

Compró una hacienda q' tenga casa, que esté situada cerca de esta ciudad. Diríjase al apartado 250.—O. Richards.—1o. de Julio—10v

ALQUILA una parte de la casa situada en Cuesta de Moras contigua al bufete del señor licenciado don Máximo Fernández.—Schröter Sucesores.—Junio 30. 10 v.

Los industriales.—Con muy poco uso se venden dos motores de un caballo de fuerza cada uno para corriente de 500 volts. Dichos motores pueden usarse como dinamos para encender 25 luces de 16 candelas. Diríjase al apartado 410.—San José, 23 de junio. 15 v.

Se alquila una casa muy cómoda en La Inocencia, alto de Ouesta de Moras; entenderse con doña Anita P. de Fernández ó con el maudador Pánfilo Fernández. 4 de julio 10v.

EL PUBLICO—En los establecimientos denominados «La Campaña», sito por el Parque Morazán, y la sucursal de «La Tempestad», por el Paso de la Vaca, se venden muy baratos los siguientes artículos: leche condensada á 30 céntimos lata, azúcar blanco á 15 céntimos libra, papel de fumar á siete pliegos por cinco, manteca á 35 céntimos libra, candelas á 25 céntimos paquete, hierro para fundir, cajas vacías y un buen billar. Entenderse para cualquier orden en cualquiera de los establecimientos, con Julián Pastor 9 de julio 1 m.

BUENA INVERSION DE DINERO Se vende, en buenas condiciones para el comprador, la propiedad esquinera que fué de don Carlos Casal, situada entre la calle quinta Sur y la avenida cuarta Este, en la manzana de los Jugados, doscientas varas antes de la iglesia de la Soledad. Entenderse con Sara C. v. de Quirós ó con Digna Casal, en la casa de don Nicolás Chavarría, calle de la Estación, al lado del Asilo La Infancia. San José, julio 2 de 1908

Se alquila una casa en el barrio de Amón, 50 varas antes de llegar al Beti Jai, entenderse con el contratista constructor.—Carlos Cercone. 4 de julio 15v.

Vendo dos casas céntricas con buen solar y una propia para negocio, frente á la plaza. Para informes en San Antonio de Belén, en la Estación del Ferrocarril. 4 de Julio 10 v.

Se venden lotecitos para construir casas peque. ñas á 3 cuadras al Noroeste del Mercado, á precios muy baratos. Para informes en esta oficina. Junio 23. 1 m.

AVISO.—Se vende una casa en el barrio de Santa Lucía, cerca de «Las Pilas» de esta ciudad. Es higiénica, cómoda y decente, propia para una familia regular. Precio mil trescientos colones al contado.—Informes en esta administración. Julio 2 10 v.

MADERAS secas de cedro amargo y cedro pochote vende en Alajuela Eladio Calvo F.—abril 16.

RENTA.—Vendo á plazos una casa esquinera en esta ciudad. Punto comercial. Produce 130 colones mensuales. Hay lugar para construir cuatro casas más. La cambio también por una finca rural. Adán Saborío. San José, 13 de junio de 1908. 1 m.

Billar.—Se desea comprar un billar pequeño. Informes en esta oficina. 15 v.

¡Gran baratillo! En el Acorazado de Bertheau a Oa Rebaja de precios. Zapatos á \$2-50 el par.—Abril 19.

TINTORERIA DE JOSE ARISI Apetecida por el público debido á sus buenos materiales, su esmerado trabajo y su puntualidad en el cumplimiento de sus compromisos. Es, sin pretenciones, el establecimiento en su ramo que más garantía da al público. Precios reducidos. Dirección: lado Sur del Colegio de Señoritas.—Junio 3.

Cochería y carrocería DE A. LANDERGREEN Teléfono 31, 50 v. al Norte del Telégrafo Ofrece al público sus elegantes coches de paseo, landaux, berlinas, volantas y victorias para matrimonios, bautizos, etc. Abril 12. 1 m. alt.

VENDO en Heredia una casa cómoda para una familia pequeña, sita 150 varas al Norte de la Plaza Flores. En Alajuela tengo un taller de zapatería, una romana grande para pesar hasta veinte quintales y un carrétón de mano de tres ruedas.—Tomás Salazar. Marzo 6. 5 m.

LA SASTRERIA de Ricardo Muñoz M. avisó á su clientela y al público en general que ha recibido un completo surtido de Casimires ingleses y franceses, de los que hace flux á precios más bajos de plaza. Puntualidad garantizada en la entrega de las obras que se encargaren en este establecimiento, uno de los mejores, en su género, que hay en el país. Cuenta con buenos y escogidos obreros.—San José, mayo 7.

LA BOLSA MERCANTIL PANADERIA DE FELIX GIRO Situada al Ceste del Mercado Aseo en la fabricación del pan y prontitud en el despacho. Esta Panadería consume harina de las mejores fábricas y en consecuencia el pan que allí se elabora es de primera calidad.

PLATERIA PARIS FRENTA AL PARQUE FERNANDEZ Y AL BANCO DE C. R. Fábrica de alhajas, sólidas y artísticas, trabajadas á satisfacción del más refinado gusto. Elegantes monogramas en esmalte y toda clase de grabados. Compra oro de alhajas destruidas.—San José, mayo 7.

AVISO.—Se alquila una casa con muebles, frente al lado Oeste del Beti Jai. En la Botica de París darán razón.—Junio 30. 10 v. TIP de EL NOTICIERO

TINTE NEGRO IMPERIAL

DEL DOCTOR FRANK preparado en la BOTICA FRANCESA

Tiñe y abriga el cabello de manera vigorosa y estable. Por ser PREPARADO EN EL PAIS y no tener que pagar fuertes derechos aduaneros se vende á mitad de precio de las preparaciones similares extranjeras, no siendo menos segura y eficaz que el las